

1. Record Nr.	UNINA9910132209203321
Autore	Reynaud Paligot Carole
Titolo	Tous les hommes sont-ils égaux? : Histoire comparée des pensées raciales 1860-1930 // Carole Reynaud Paligot
Pubbl/distr/stampa	De Gruyter, 2009 Berlin ; ; Boston : , : Oldenbourg Wissenschaftsverlag, , [2013] ©2009
ISBN	3-486-98928-6
Descrizione fisica	1 online resource (134 pages) : illustrations; digital, PDF file(s)
Collana	Ateliers des Deutschen Historischen Instituts Paris ; ; 3
Disciplina	305.8009
Soggetti	Racism - History - 19th century Racism - History - 20th century Race relations - History - 19th century Race relations - History - 20th century
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di contenuto	Frontmatter -- Sommaire -- Perspectives pour une histoire comparée des pensées raciales / Reynaud Paligot, Carole -- Du pessimisme à l'optimisme. Les métamorphoses de la pensée raciale au Brésil et la réception des théories de Gilberto Freyre (1890-1930) / Enders, Armelle -- Du racisme scientifique au racisme populaire. De la contribution des Camerounais au profil racial de l'Allemagne impériale (1884-1919) / Gouaffo, Albert -- »Peuplades« ou descendants de chorfas? Représentations au XIXe siècle des peuples de la Sénégambie septentrionale / Sy, Mamoudou -- Kiyono Kenji Anthropologie physique et débats sur la »race japonaise« à l'époque de l'empire colonial (1920-1945) / Nanta, Arnaud -- Auxiliaires indigènes ou soldats français? Race, civilisation et genre dans la construction d'une catégorie impériale: le soldat indigène. L'exemple des soldats malgaches (1889-1939) / Schindler-Bondiguel, Marc -- Langue, peuple, race, nation: usages de la notion de race, frontières disciplinaires et enjeux politiques chez les philologues en France et en Allemagne durant la deuxième moitié du XIXe siècle / Trautmann-Waller, Céline -- La tentation de la pensée raciale dans les lectures

historiographiques françaises et allemandes 1920-1930 du peuplement dit germanique de la Gaule: une conception historique de la race / Graceffa, Agnès -- Le corps médical et la race en 1930. Les usages médicaux du racialisme / Larbiou, Benoît -- Index des personnes -- Les auteurs

---

Sommario/riassunto

The contributions of this studio illustrate the diverse scientific and political uses of the concept of race in societies as diverse as Brazil, Germany, France, Japan, Cameroon, Madagascar and Senegal. In the context of burgeoning nationalisms and developing colonial imperialism, the concept of race not only contributed to the development of the colonial discourse and legitimized its practices, but was also used to a large extent to develop and assert national identities. Open Access: This title is available for download as a PDF file. The articles in this studio illustrate the diverse scientific and political uses of the term race in societies as diverse as Brazil, Germany, France, Japan, Cameroon, Madagascar and Senegal. In the context of burgeoning nationalisms and developing colonial imperialism, the concept of race not only contributed to the development of the colonial discourse and legitimized its practices, but was also used to a large extent to develop and assert national identities.

---